

La hecatombe de Quinteros

1858 / Uruguay



Cuando terminó la Guerra Grande todos los uruguayos deseaban que se mantuviera la paz. A ese sentimiento respondieron la política de fusión y la política de pactos. Durante diez años gobernaron presidentes fusionistas que rechazaban a los partidos. Estos gobiernos tuvieron que enfrentar algunos episodios que pusieron en riesgo el equilibrio logrado. Los más graves fueron protagonizados por los jóvenes colorados del Partido Conservador y terminaron en la ejecución de casi un centenar de rebeldes.

VER



La hecatombe de Quinteros

1858 / Uruguay



De distintas maneras, doctores y caudillos buscaron asegurar la **concordia** entre los partidos. Pero algunos sectores no estaban de acuerdo con esa política. Surgieron algunos grupos de oposición a los distintos gobiernos de la **fusión**. Algunos afirmaban que en realidad los presidentes seguían perteneciendo a sus partidos de origen y veían a cada paso las pruebas de eso.

Desde 1853 el Partido Conservador llevó adelante varias acciones que pusieron en riesgo el orden y demostraron la debilidad del gobierno. Este partido estaba integrado por jóvenes colorados. Muchos de ellos eran militares destacados y civiles cultos. Querían *conservar* las tradiciones **liberales** del viejo núcleo de la Defensa. Rechazaban la fusión porque veían en ella la entrega del poder a los blancos.

La primera acción del Partido Conservador fue el 18 de julio de 1853 y hubo varios muertos. En 1855 volvieron

a la carga. Hubo dos motines. El último fue rápidamente controlado por Manuel Oribe y Venancio Flores, que habían pactado mantener el orden. Los jóvenes del Partido Conservador fueron desterrados. Nuevamente, en 1858, se alzaron contra el presidente, pero no tuvieron éxito en el intento de tomar Montevideo y la revolución se desarrolló en el interior del territorio.

Los rebeldes fueron perseguidos por el interior del país, acorralados por el jefe del ejército del gobierno y derrotados en Paso de Quinteros (departamento de Durazno, sobre el río Negro). El general Anacleto Medina había prometido respetar las vidas de los rebeldes, pero recibió órdenes contrarias directas del presidente y fueron fusilados casi un centenar de rebeldes. Este episodio se conoce como **hecatombe** de Quinteros y se convirtió en un acontecimiento de gran importancia para los colorados.



La hecatombe de Quinteros

1858 / Uruguay



GLOSARIO

A B C D E F G H I J K L M N Ñ O P Q R S T U V W X Y Z

CONCORDIA

Acuerdo, buenas relaciones.

HECATOMBE

Catástrofe o desgracia enorme, muerte de mucha gente.

FUSIÓN

Unión de intereses o partidos.

LIBERAL

Persona o institución que se guía por los principios del liberalismo, una corriente ideológica cuya base es la libertad individual, tanto en materia política como económica.

